

## Remesas, herramienta para bancarizar a los migrantes (El Financiero 11/05/11)

Remesas, herramienta para bancarizar a los migrantes (El Financiero 11/05/11) Jeanette Leyva Reus Miércoles, 11 de mayo de 2011 • Beneficios para sus familias en el país. • Directo a México, programa con las comisiones más bajas. • Mayo, mes en el que se envían más recursos a hogares. El envío de remesas familiares logró estabilizarse en 2010. Para 2011 se prevé que el monto se incremente, aunque mayo, como cada año, se mantiene como el mes en que se recibe el mayor monto de remesas familiares en el país, seguido de diciembre y agosto, previo al regreso a clases. Datos del Banco de México (Banxico) muestran que mayo es uno de los meses en que más remesas se reciben; el año pasado ingresaron dos mil 145 millones de dólares, más que en cualquier otro mes. Durante la última década, las comisiones cobradas por las remesas en la mayoría de los países latinoamericanos y caribeños se redujeron significativamente; ahora hay acciones para que los envíos que reciben los hogares mexicanos se conviertan en una herramienta para bancarizar a los emigrados y a sus familias. Por un lado, para los migrantes se fomenta en Estados Unidos el programa Directo a México, que es para aquellos que tienen una cuenta bancaria en alguna de las instituciones participantes en ese país, mismas que pueden ser consultadas en la página de la Condusef en la sección de Remesas. Una vez que se identifica el banco estadounidense que participa en el programa, el migrante debe conocer los datos de la cuenta de la persona en México a quien le enviará el dinero, por lo que requiere únicamente el nombre del banco con que opera y la clave interbancaria, conocida como Clabe o el número de su tarjeta de débito. Con este método, a quien le envíen el dinero no le costará absolutamente nada recibirlo y tendrá más pesos por sus dólares. Al usar Directo a México, el cliente paga comisiones bajas, generalmente menos de cinco dólares por transferencia entre cuentas bancarias; la comisión cambiaría es de 0.21 por ciento. Se toma como referencia cambiaría el tipo de cambio fix, calculado y publicado por el Banxico, y se ofrece la misma comisión y tipo de cambio por envío sin importar el monto de la transferencia. Además, en los estados de cuenta o en el recibo de pago del beneficiario se informa el tipo de cambio que se aplica y el monto original en dólares. Por ejemplo, en un envío de 350 dólares el beneficiario en México observará en su estado de cuenta, o en su recibo de pago, una leyenda indicando la transferencia y monto recibido. Mayor vulnerabilidad Según datos del Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin), las remesas a América Latina y el Caribe aumentarán en este año, aunque la debilidad del dólar y la inflación están reduciendo su poder de compra en muchos países de la región. "Las remesas siguen siendo una fuente vital de ingresos para millones de familias en la región que dependen de estos flujos de dinero para cubrir necesidades básicas, como vestimenta, salud o alimentación", señala el informe del Fomin, dependiente del Banco Interamericano de Desarrollo. "Para muchas de estas familias receptoras, 2010 fue un año de mayor vulnerabilidad económica, ya que con la revaluación de las monedas locales y la creciente inflación, las remesas que recibieron no llegaron a tener el mismo valor que el año previo." México sigue siendo el país de la región que más remesas recibe: el año pasado captó casi 21 mil 300 millones de dólares con un ligerísimo incremento sobre 2009.